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la temporalidad, la consellería de sanidad ha ejecutado los 
procesos de selección del año 2015 y 2016, y 2014, que 
no impulsó nunca el Partido Popular. Nunca. Y todo esto se 
suma a las 3.608 plazas…

Señor Castelló, yo con usted no debato. Ya se lo he 
dicho muchas veces, si quiere debate coja la portavocía 
de sanidad. No debato con usted. No debato con usted. 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

¡Senyor Castelló, per favor!

La senyora Barceló Chico:

Usted quiere entrar en el juego, además, del discurso de Vox. 
Esta consellera no va a entrar .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

Pregunta que formula l’il·lustre Miguel Barrachina a la conse-
llera d’agricultura i desenvolupament rural .

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente.

Y gracias, señora consellera .

El año pasado, como usted sabe, volvió la Comunidad 
Valenciana a batir récord en abandono de campos, mien-
tras comunidades autónomas hermanas siguen cultivando, 
incluso cítrico .

El año pasado, además, se sumó aquella a manifestación en 
la que nuestros agricultores decían «basta ya de engaños», 
se sumó la COVID, el coronavirus.

Ciertamente, la conselleria arbitró una serie de líneas de 
ayudas completamente insuficientes, cuando usted sabe que 
ahora se amenaza con la retirada del agua en la provincia de 
Alicante, cuando las plagas, por la incapacidad del ministerio, 
campan a sus anchas y, por tanto, el planteamiento que le 
hace mi grupo es que, efectivamente, no se dejen pasar los 
presentados por décima vez fondos europeos y se atienda y 
se ayude a nuestros agricultores y a nuestros ganaderos.

Ahora, en este año 2021 en el que todavía perviven parte de 
las limitaciones al canal de distribución de alimentos, nues-
tros agricultores merecen, al menos el agricultor valenciano, 

el mismo trato que el socialista venezolano que se va a llevar 
los 53 millones de euros de las ayudas a Plus Ultra, que de 
esos fondos europeos teóricamente de los que también se 
ha nutrido el imputado hermano del president Francis Puig, 
triplemente por decisión expresa de la conselleria de agricul-
tura, pueda llegar al conjunto de los agricultores y ganaderos.

Ahora mismo está concluyendo y yo le animo a la conse-
llera que urja las ayudas a la oveja guirra y a las ganaderías 
de toros bravos, que se han demorado intencionadamente 
durante más de un año.

Y agradezco a la Diputación de Alicante, a la Diputación 
de Castellón y a la Diputación de Valencia las ayudas que, 
para compensar este tiempo, han tenido. Por tanto, yo le 
pregunto si van a plantear nuevas ayudas en este año 2021.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà l’honorable consellera.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Senyor Barrachina, en realidad su pregunta no es esa. Su 
pregunta que registró el 6 de mayo del 2020 y que ha resca-
tado ahora dice: ¿qué medidas de ayudas han sido adoptadas? 
Es decir, en el momento . En el futurible del futurible podemos 
hablar de muchas cosas. Como usted sabe, fondos de recons-
trucción están habilitados en los diferentes ministerios. En el 
caso de ministerio de agricultura, los fondos, la mayor dota-
ción va para modernización y eficiencia en el regadío. También 
se va a habilitar por el compromiso de la ministra dentro del 
ministerio de industria una partida específica para la industria 
agroalimentaria para que no tenga que competir con el resto 
de industrias que también van a recibir fondos de recupera-
ción. En el ministerio de transición ecológica usted sabe que 
también hay fondos que van a verse beneficiados también 
los sectores primarios en temas de eficiencia energética, en 
temas de economía circular, es decir, sobre el futurible .

Y, luego, sobre las ayudas que ahora se han arbitrado, y que 
usted sabe que han ido enfocadas a la hostelería, turismo, etcé-
tera, ya ha habido un acuerdo del Gobierno de España para 
que los diferentes gobiernos autonómicos puedan ampliar 
los códigos CNAE de los que estaban aprobados, y cada uno 
decidir si hay sectores económicos con código CNAE que no 
han sido incluidos en la primera decisión y que ahora pudie-
ran verse beneficiados. Y nosotros ya hemos remitido nuestros 
códigos CNAE tanto al Gobierno de España como aquí a nues-
tros consellers que están regulando estos fondos para ver si se 
puede incluir ayudas a sectores primarios.

Además, en los diferentes consejos sectoriales y órganos 
consultivos también estamos poniendo de manifiesto la 
necesidad de que se reivindique…, en Europa, por ejemplo, 
que se articulen ayudas al sector vitivinícola y otras muchas.
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Pero sobre las aprobadas, que es lo que usted ha pregun-
tado y preguntó en mayo de 2020, usted sabe que hemos 
dado ayudas directas al sector de la ramadería, al sector agra-
rio, al sector pesquero. Sabe que hemos dado ayudas al sector 
de la flor y planta ornamental. Sabe que agilizamos todos los 
expedientes para que hubiera una tramitación extraordinaria y 
urgente, incluido la mayor dotación que nunca se ha puesto de 
manifiesto para seguros agrarios, que también…, y supuso un 
esfuerzo de fondos propios. Sabe que además articulamos las 
ayudas al sector vitivinícola. Sabe que anticipamos los pagos 
de las ayudas directas de la PAC, con lo cual yo creo que usted 
sabe de sobra y lo sabe el propio sector, y así lo ha reconocido, 
que esta conselleria ha trabajado junto a ellos para que puedan 
estar amparados en una situación tan dramática que también 
vio el sector primario a pesar de ser un sector esencial, ya que 
ha continuado trabajando. Y es que los parones vinculados al 
sector de la hostelería, etcétera les han afectado gravemente. Y 
nosotros, con fondos propios y con las ayudas tanto europeas y 
estatales, hemos articulado un paquete que usted conoce y del 
que se han beneficiado miles y miles de agricultores, ganaderos 
y pescadores de nuestra comunidad.

Gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

El diputat Miguel Barrachina acabarà de concretar la 
pregunta després d’esta resposta.

 
El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señora consellera .

Efectivamente, ha habido ayudas que, a la vista del resul-
tado, somos la comunidad autónoma con una edad supe-
rior a todos los agricultores de España –62 años de media–, 
evidentemente son insuficientes.

Dice la consellera que se recabarán fondos europeos también 
para estas ayudas. Yo le digo que solo en la Comunidad 
Valenciana persisten restricciones en la hostelería, en las 
cafeterías, en los restaurantes y que, por tanto, el daño a 
nuestro sector primario es mucho mayor.

Y en ese recoger dinero para los agricultores y los ganade-
ros valencianos, como ya le dije que y como le he pedido sin 
éxito, yo le reclamo que ustedes hagan expediente de rein-
tegro de los fondos agrícolas europeos, los 96 .000 euros de 
fondos agrícolas europeos que Francis Puig, presentando 
tres empresas diferentes, se llevó de una misma convocato-
ria de la conselleria de agricultura, con un mecanismo bien 
sencillo . Y se lo digo porque así recuperaría usted al menos 
96.000 euros. Que haga lo mismo que está haciendo la 
agencia antifraude con 532.000 euros del imputado Francis 
Puig, concedidos irregularmente por las consellerias, que pida 
que lo devuelva. Y le voy a explicar bien sencillo cómo.

Dice su propio reglamento que quedan prohibidas…, no 
podrán ser subvencionables proyectos fragmentados que no 
puedan funcionar independientemente .

¿Sabe cuál es el truco con el que engañaron a la conse-
llera anterior y que yo le pido a usted que lo rectifique? Es 
que la misma empresa, la misma, Comunicacions dels Ports, 
presenta un proyecto y presenta dos más, partiendo la 
empresa en tres pedacitos: uno para enviar la señal y otro 
para llevar la página web.

Y, por unanimidad, los 17 miembros, entre ellos, socialis-
tas –alguno, como el alcalde de Morella, no quiso ir a la 
reunión–, por unanimidad pusieron la observación de que 
–oiga, primeras observaciones en 100 expedientes– estas 
dos empresas nuevas son el cien por cien del capital de 
la empresa Comunicacions dels Ports . Tienen el mismo 
gerente, Francis Puig. Y, por tanto, entendemos que no esta-
mos concernidos ni somos cualificados para resolver.

Y ustedes, la conselleria, resolvió darle las tres ayudas y, 
además, les pidió silencio, que borrasen las observaciones. 
Por tanto, como queremos que los agricultores valencia-
nos sean al menos como el hermano imputado del president 
Puig, le pedimos que recupere los 96 .000 euros para aten-
der a ayudas del coronavirus para nuestros agricultores y 
ganaderos .

Gracias, señor presidente. (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà l’honorable consellera.

 
La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor Barrachina, yo, cuando vi que usted cogió una 
pregunta del 6 de mayo del 2020 para preguntarme sobre 
las ayudas aprobadas a razón de la situación de la pandemia, 
pensé: el señor Barrachina no va a querer preguntar sobre 
esto. Va a querer utilizar una pregunta, en vez de registrar 
una directa… (Veus) Pero usted ¿por qué no me pregunta 
directamente sobre este tipo de expedientes? Y usted verá 
las mentiras que está vertiendo en sede parlamentaria, que 
además lo que no se entiende es por qué el presidente del 
GAL, que es diputado provincial del Partido Popular, hace 
un mes nos hace el requerimiento a la conselleria para que 
paguemos esas subvenciones. Entonces, usted aclárese 
con el presidente del GAL . (Aplaudiments) Pero ¿pago o no 
pago? ¿Pago o no pago? ¿Pago o no pago? ¿Pago o no pago? 
Aclárese usted, porque usted miente. Esta conselleria no ha 
ordenado en ningún momento al GAL otorgar esas ayudas, 
ni siquiera somos los que estamos pidiendo que se paguen . 
Usted miente.

Y, por tanto, si quiere preguntar sobre esto, no utilice al 
sector primario, que se ha visto afectado, como todos los 
sectores, por esta cuestión de la pandemia. (Aplaudiments) 
No los utilice. Es una vergüenza, una vergüenza que usted 
quiera esconder sus intenciones. Dé la cara. Parece mentira, 
usted que hace alarde de valentía que al final sea un 
cobarde, políticamente hablando.

Gracias . (Aplaudiments)
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El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Pregunta de control que formula l’il·lustre diputat Jesús 
Salmerón –serà l’última d’esta intensa sessió de control– al 
conseller de Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat.

El senyor Salmerón Berga:

Gracias, presidente .

Señorías.

Señor conseller, en el día de hoy me veo en la obligación 
y creo que en la necesidad y la responsabilidad moral de 
reivindicar la necesidad que tenemos todos los valencianos 
y valencianas de aprovechar las oportunidades que se nos 
presentan para el futuro de la Comunidad Valenciana . Creo 
que la ampliación del puerto de Valencia es uno de esos 
puntos de inflexión que no podemos dejar escapar, es una 
oportunidad que posiblemente no se nos vuelva a presentar . 
Un proyecto que nos puede hacer progresar a nivel interna-
cional y además generar miles de empleos.

Por ello, en este punto nos toca elegir si ser líderes, y así 
crecer, o ver como el resto de regiones nos pasan por los dos 
lados en materia de sostenibilidad e infraestructuras .

A diferencia del gobierno del Botánico, en mi grupo lo tene-
mos muy claro y decimos: crecimiento y liderazgo. ¿Y saben 
por qué? Porque en esta ocasión, no solamente se nos plan-
tea ser líderes en crecimiento económico, sino además ser 
un ejemplo de sostenibilidad .

No sé si lo sabrán, señorías de la izquierda, pero la amplia-
ción del puerto de Valencia, y sino ya se lo digo, además, ha 
previsto para para ser líderes en sostenibilidad y estas cosas, 
como que los buques dispongan de suministro eléctrico, que 
el 98 % de la maquinaria haga uso de energía procedente 
de fuentes renovables, edificios energéticamente eficien-
tes, que el puerto (inintel·ligible) ... utilizar hidrógeno como 
fuente de energía, facilitación del transporte ferroviario en 
el ámbito multimodal, que además reduce las toneladas de 
emisión de CO2 a la atmósfera, y un nuevo acceso norte que 
descongestionaría, junto al transporte ferroviario, las carre-
teras A-7 y V-30, lo que además abarcaría también el trans-
porte de las mercancías . Porque, como usted sabe, transpor-
tar un container de Nules a Valencia cuesta lo mismo que de 
Valencia a Shanghái, por supuesto nada menos desdeñable, 
como es la creación de 13.000 de trabajo.

¿Se imaginan por tanto las ventajas que tendría la ampliación 
del puerto de Valencia para la Comunidad Valenciana? Un 
transporte más barato, menos contaminante, más eficiente, 
con mayor capacidad y con muchísima más riqueza. Aquí sí 
que nos jugamos el futuro de nuestros hijos, señora Oltra. 
Aquí sí, con más de 1.200 millones de euros.

Y por si todo esto no fuera suficiente, para evitar cualquier 
tipo de controversia medioambiental, la autoridad portuaria 
de Valencia, junto a la empresa Terminal Investment Limited, 
ya han decidido retirar el proyecto de dique de abrigo y 

de dragado. Con lo cual, los argumentos utilizados por el 
Botànic, o en concreto por Compromís y por Podemos, no 
tienen ya ningún sentido porque se respetan las condiciones 
de la Declaración de impacto ambiental del año 2007.

Pero es que, pese a todo esto, inexplicablemente, me hubiera 
gustado que me contestara el señor Climent, tenemos a un 
conseller, al señor Climent, que dice que la ampliación del 
puerto no hace ninguna falta. Y yo me atrevo a decir que 
quien no hace ninguna falta en la Comunidad Valenciana es el 
Climent, y le pido que, por responsabilidad, confío en usted, 
en el próximo pleno del Consell, le pida la dimisión inmediata 
al president Puig del señor Climent, porque no está capacitado 
para representar a los valencianos, ahuyentando inversio-
nes en la Comunidad Valenciana diciendo que no hace falta la 
ampliación. Y le pido por favor que pida su dimisión.

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Per a respondre a la qüestió plantejada, té la paraula 
l’honorable conseller de Política Territorial, Obres Públiques 
i Mobilitat.

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Molt bé, president.

Gràcies. Gracias, señor diputado.

Pues bueno, es evidente que el puerto de Valencia es una 
infraestructura clave e imprescindible para nuestra econo-
mía, para la economía valenciana y también de toda España. 
40.000 familias viven gracias al puerto, el 2,1 % del total. Tiene 
un impacto sobre el PIB de cerca del 2,5 %. Y es utilizado por 
más de veintitrés mil empresas de todo tipo, grandes, peque-
ñas, con productos que van desde Ford, el 70 % de las expor-
taciones de vehículos a través del puerto de Valencia, sectores 
fundamentales como en Castellón el de la cerámica o también 
agrícolas. Y es un puerto líder en el Mediterráneo y líder 
también a nivel europeo.

Pero el puerto, y cualquier crecimiento y desarrollo del 
mismo, no se puede hacer a cualquier precio. Es evidente 


